Orthographe : l’accord du nom et de l’adjectif en nombre (nouvelle leçon).
   Faire à l’écrit (cahier de brouillon) l’activité « Apprenons ensemble » p 90
	1.« Apprenons ensemble » CORRECTION 

A) Au cinéma, j’ai vu un film original. → Au cinéma, j’ai vu des films originaux.

B) Avec ce métal rare, on fabrique des outils solides → Avec ces métaux rares, on fabrique des outils solides.




                              	                                                                                                      
             
	2. Aujourd’hui l’enfant apprend : 
Il est très important de prendre du temps dans cette phase n° 2 pour bien lire et bien comprendre avec l’enfant ce qui est écrit ci-dessous. N’hésitez pas à prendre d’autres exemples. Une fois cette phase bien comprise, faites les exercices proposés.

Dans le groupe nominal, le déterminant, le nom et l’adjectif s’accordent en genre (masculin/ féminin) et en nombre (singulier/pluriel).

Dans cette leçon, on s’intéresse uniquement au nombre (singulier/pluriel).

	La plupart du temps on ajoute un –s pour former le pluriel

	Certains noms et adjectifs qui se terminent par un –s ou un -x ne changent pas au pluriel
	La plupart des mots  en         –eau, -au et –eu  forment leur pluriel en ajoutant un -x
	Certains noms et adjectifs en  –al font leur pluriel en -aux
	Seulement 7 noms en      –ou font leur pluriel en --oux

	Exemple : 
un habit neuf 
des habits neufs
	Exemples : 
une noix : des noix
un gros chat : des gros chats
	Exemples : 
un carreau : des carreaux
un cheveu : des cheveux

	Exemple : 
un journal spécial 
des journaux spéciaux
	choux 
poux
hiboux 
bijoux
genoux
cailloux
joujoux

 Tous les autres noms en –ou prennent un –s au pluriel.
Exemple : 
un trou→ des trous 


	
	
	Exceptions : 
 des landaus,  des pneus

	Exceptions : 
Des festivals, des chacals, des bals, des carnavals, …
	


	







	              3. Entraînement :
Faire l’exercice n° 1 p 90 à l’oral.                                                                                                            Puis dans le cahier du jour, faire l’exercice n° 6 p 91.



			
· Correction des exercices : 
Ex 1 p 90 (à l’oral)
	Singulier
	Pluriel

	tapis

	gâteau
	chemises

	lampe
	carreaux 

	fidèle
	seaux

	prix

	belle
	châteaux

	pauvre
	stylos

	innocent
	délicieuses

	
	agiles

	doux

	
	jaunes

	gris

	
	ouverts

	courageux

	
	sourds

	
	beaux

	
	intelligents

	
	naïfs



Ex 6 p 91 (à l’écrit) 
Des voitures  - des jeux –des montagnes –des genoux –des tas (ce mot ne change pas au            pluriel) –des généraux –les feux - des gâteaux –des noyaux – des noix (ce mot ne change pas au pluriel)
	
	Tout est réussi – 1 erreur
	2 à 3 erreurs 
	4 à 5 erreurs
	6 erreurs et plus

	Bleu
	Vert
	Orange
	Rouge



[bookmark: _GoBack]4. Recopier ou imprimer puis coller la leçon ci-dessous dans le petit cahier orange (partie orthographe) 
	Leçon n°11                                        L’accord du nom et de l’adjectif en nombre  

Dans le groupe nominal, le déterminant, le nom et l’adjectif s’accordent en genre (masculin/ féminin) et en nombre (singulier/pluriel).

Dans cette leçon, on s’intéresse uniquement au nombre (singulier/pluriel).

	La plupart du temps on ajoute un –s pour former le pluriel

	Certains noms et adjectifs qui se terminent par un –s ou un -x ne changent pas au pluriel.
	La plupart des mots  en         –eau, -au et –eu  forment leur pluriel en ajoutant un -x
	Certains noms et adjectifs en  –al font leur pluriel en -aux
	Seulement 7 noms en      –ou font leur pluriel en --oux

	Exemple : 
un habit neuf 
des habits neufs
	Exemples : 
une noix : des noix
un gros chat : des gros chats
	Exemples : 
un carreau : des carreaux
un cheveu : des cheveux

	Exemple : 
un journal spécial 
des journaux spéciaux
	choux 
poux
hiboux 
bijoux
genoux
cailloux
joujoux

 Tous les autres noms en –ou prennent un –s au pluriel.
Exemple : 
un trou→ des trous 











